
番号 意見

1

お米のタルトをもっと出して欲しい。

牛乳以外の飲み物のバリエーションを増やして欲しい。

夏休みの宿題を無くして欲しい。

部活を復活させて欲しい。（子どもの才能をつぶしている。部活で自分の好きに気付け

る。）

2

私は、学校の給食のことで意見を言います。

フローズンヨーグルトを増やして欲しいです。月に１回は出ているんですけど、私はフロー

ズンヨーグルトがデザートの中で大大大好きです。なので、私はフローズンヨーグルトを増

やして欲しいと思いました。他には、お米のタルトですね。最近は、お米のタルトが出てこ

ないので、残念だなぁと思っています。みんなもそう思っているので、お米のタルトを出し

てください。私が大大大好きなフローズンヨーグルトよりもお米のタルトを優先に出して欲

しいです。よろしくお願いします。

パンと麺も増やして欲しいです。あと、ご飯の時に白ご飯もおいしいけれど、たま～に、ふ

りかけが混ざっているご飯がいいなぁと思いました。なぜかと言うと、みんな、白いご飯が

大好きなんですけど、もっとおいしく食べられるかなぁ～と思ったからです。なので、これ

もよろしくお願いします。

まあ、とにかく給食のデザートやパンやご飯を、もっと楽しく、うれしく食べてもらいたい

ので、作っている側の人も、楽しく、うれしく作れるようになったらいいなぁと思いまし

た。

尾張旭市教育委員会のお姉さんやお兄さん方、よろしくお願いします。

3

学校や塾の先生を増やして欲しい。

ガードレールを触った時に、たまに白くなるのを洗って欲しい。

「犬のフンは持ち帰る」という看板を増やして欲しい。

4

図書室に全く読まれていない本があるので、入れ替えて新しい本を増やし欲しい。

給食の時に、ご飯が少し余り、食品ロスになるので、少し減らして食品ロスを減らした方が

良いと思う。（減らすのは、箱に入っているもとからのご飯の量のこと）

ランドセルではなく、リュックにして欲しい。

5

社会見学を増やして欲しい。

図書館にマンガ・小説を増やして欲しい。

学校でシャープペンもありにして欲しい。

他の小学校と交流する機会があったらいいな。

6

週１回や月１回、自由参加のスポーツ大会があるといいと思います。

適度な運動もいいし、楽しめると思います。

給食をもっと色々な食材にしたり、「食わず嫌い」を無くせたら良いと思います。

小中学生からの意見募集結果
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7

給食のデザートを増やして欲しい。

図書室や図書館に新しい本をたくさん入れて欲しい。

図書館にクッションやソファー等をもっと置いて、誰もがくつろげる空間にして欲しい。

学校の授業で個人の実力に合わせて勉強できる日を作って欲しい。

（例えば、それぞれの教科の単元の一番最後に、得意な人と苦手な人とが分かれて、得意な

人は難しいことを、苦手な人は基本的なことをやれる日を作る。）

学校の授業に一人ひとりが読書をするという教科を入れて欲しい。

学校の授業に自習の時間を入れて欲しい。

小学校でもシャープペンを使えるようにして欲しい。

帰る時間をもう少し早くして欲しい。（私の通う学校の６年生は、他の学年よりも家路に着

くのが１０分ほど遅いので、親の予定がくるってしまっています。名古屋市の学校では、休

み時間などが短い代わりに帰りが早いそうです。尾張旭市もそうして欲しいです。）

8 遊び道具に野球のボールが欲しい。

9

外国語の授業で、英語のみではなく、中国語や韓国語などの言語も学びたい。英語は多くの

国で使われているけれど、実際これから覚えたほうが良いのは、中国など近い国の言語の方

だと思うし、観光に来た外国人の方がみんな英語を使う訳ではないため、何かあった時のた

めにも、英語以外にも使う可能性の高い言語や覚えていた方が良い言語を習っておいた方が

良いと思う。

10
宿題が多い日があって、遊びに行くといつも後悔する。

給食の特別感のあるデザートを増やして欲しい。

11

学校でもっとフルーツやお米のタルト、いちじくゼリーをもっと増やしてほしいです。なぜ

なら、お米のタルトは１年に１回出るかでないかぐらい少ないから。

もっと、勉強の時間を減らした方が良いと思う。理由は、尾張旭市は全国で一番運動能力が

無いと言われているからです。

宿題をもっと減らした方が良いと思う。理由は、宿題が多すぎて、宿題をやっていたが終わ

らない時もあったし、友達と遊ぶ時間も無くなってしまうから。

給食の時に米を食べる時、よく米が余っているから、家から自分が好きなふりかけを持って

きた方が、米が余らなくなると思う。

学校はランドセルじゃなくてもリュックで来ても良いと思う。理由は、中学校とではルール

が違うけど、中学校ではランドセルじゃなくリュックだから。ランドセルだと６年間しか使

えないけれど、リュックだったら９年間は使えるし、遊びに使うこともできるから。

12

尾張旭市に来る観光客が、尾張旭市の文化を深く知ることができる場所があるといいな。現

在は、図書館に行って調べるなどしかないため、観光客が手軽に文化を知ることができるス

ペースがあると良いと思います。
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13

新しい机を増やして欲しい。私が今使っている机がガタガタガリガリしていて、テストの時

などにうまく書けません。なので、新しい机を増やして欲しいです。

給食で出る牛乳を野菜ジュースにして欲しい。

14

学校は宿題を出さずにそれぞれが得意分野をや苦手分野をうまくコントロールしていくこと

が家に帰って必要になることだと思う。

学校にある決まりについて、どうしてしてはいけないのかをもっと具体的に説明をして欲し

い。（小学校にシャープペンを持ってきていけない、中学・高校の厳しい決まり＜服装や髪

型など＞）

尾張旭市全ての学校が、障がい者にやさしい所になって欲しい。

全員が平等に勉強環境を確保できるように、習いごとを国の税金で１つでもできるようにし

たら良いと思う。

何かに応募した時の参加賞をもらいがいのあるものにして欲しい。（現金？図書券？）そう

したら、もっと集まると思う。

学校の本を新しくして欲しい。新しく出版された本やヒット作品など。

将来、テレビ感想文というものがあったらおもしろい。（ヒット作品の感想など）

15
尾張旭市で作った作物での給食（お米のタルトなど）がもっと増えると良い。

いろいろな英語？言語？を学びたい。

16

給食でいつも同じメニューが出てきているから、たまには違うメニューが出てきて欲しいな

と思います。

揚げ物にソースをかけて欲しいです。

夏休みの宿題を無しにして欲しいです。

17

私は、みんな（お年寄りや赤ちゃん、障がい者など）ができる遊びの集まりを作って遊びた

いです。でも、みんなができる遊びは少ないと思いますので、自分たちでゲームを作れば良

いと考えました。

誰でもできるじゃんけんと少し難しいカルタを合わせて「カルタじゃんけん」を作ってみて

も良いと思います。他にも組み合わせてみたり、難しいゲームのルールを簡単にしたり、工

夫したりして、みんなで遊びたいです。
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18

私は、給食のいちじくジャムなどの尾張旭市の食材などを使った給食があると良いと思いま

す。理由は、そういったものがあると、給食を減らす人が少なくなると考えたからです。

外国語だけでなく、習ったこと（学習したこと）が活用できるチャンスが欲しいです。理由

は、そういった目標があれば、授業でもどうしたら習ったことを活用できるかを考え、理解

が深まると思ったからです。

スポーツともっと関わりたいと思いました。理由は、運動が苦手な人もたくさんのスポーツ

に関わることによって、楽しいスポーツ、興味のあるスポーツが見つけ出せると考えたから

です。

もっと本と関わる時間がいるのではないかと考えました。理由は、最近の人は本の良さが分

かっていないから、インターネットやSNSなどをしていると思うので、本の良さが分かると

そういったインターネットなどを見る必要がなくなるのではないかと思いました。

もっと、勉強の楽しさが分かるために、授業などの内容などを一回変えて見ると良いと思い

ました。理由は、みんな同じ内容などのことしか言っていないような気がしているからで

す。もっと授業や勉強の楽しさが分かれば、そういった人たちが減ると考えました。

19

挨拶をする。おじいちゃんやおばあちゃんは挨拶をすると、挨拶を返してくれますが、若い

２０歳代の人たちは、挨拶を返してくれませんでした。小学生が挨拶できて、若者が挨拶で

きないのが不思議でした。なので、年１回でも良いので、「挨拶まつり」みたいなのをして

欲しいです。

挨拶をすることで、市民の皆さんと交流できて、仲が深まると思ったからです。挨拶は人を

笑顔にできます。僕が１年生の時に６年生に「おはよう」と言われたのがすごくうれしかっ

たです。なので、挨拶がもっと言えて、尾張旭市を挨拶の市にしたいです。

20

通学路に横断歩道が無く、渡る所があるのでもっと横断歩道を作って欲しい。

部活が無くなり、スポーツをしていない人が増えているので、市に住んでいる人全員が参加

できる「スポーツ祭り」みたいなものを作って欲しい。

棒の手などのこの地域の文化を伝えたりする教室を開き、多くのこども文化を知って欲し

い。

愛知県だけでなく、様々な場所の郷土料理なども給食で出して欲しい。

自分の成績によって、授業のレベルが変われるようにして欲しい。理由は、勉強が苦手な人

は基礎から上がっていき、得意な人は思うままレベルを上げられるから。

21

給食を残しても、おかわりできるようにして欲しい。理由は、給食を残すと残したものは増

えるけれど、食べられるものをたくさん食べた方が、給食の残りが減ると思うから。

牛乳は、飲めなかったら飲まなくてもいいんじゃない？と思う。理由は、苦手や少ししか飲

めない時は、逆に給食が残ってしまうと思うので、たくさん飲める人にあげた方が良いと思

うから。
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22

街路樹の整理をして欲しい。

掃除の時間を増やして欲しい。（地域の掃除も）

外の掃除を全学年でする時間を設けて欲しい。

自分たちから、他の学校や地域の人と触れ合う時間を増やす。

６年生には中学校見学を設ける（キャンセルありで）

中学校の自転車利用を統一する。

人口を増やして、尾張旭市を盛り上げる。

児童館や図書館など公共施設を増やす。

市内のイベントを増やす。

公園を増やす。

駅の周りを盛り上げる。

公共の交通手段を活発にさせる。

社会見学ができる所を増やす。

運動部活動を復活させる。

体育館にエアコンを付ける。（ムシムシしていて暑いので）

23

学校の授業でもっとタブレットを取り入れて欲しい。

給食の種類を増やして欲しい。

学校の行事を増やして欲しい。

図書館の本をもっと増やして欲しい。

給食でデザートが出る頻度を増やして欲しい。

通学路で横断歩道が無い場所があるから、横断歩道を作ったりして欲しい。

24

少しで良いので、全学年仲良く遊びたい。理由は、今でも楽しく過ごせているけれど、もっ

と仲の良い学校にして欲しいし、１年生から６年生までの全員が学校を楽しいと思っている

訳でも無いと思うし、だからこそ、学校をもっともっと楽しいって思ってもらうため、仲の

良い学校にして欲しいからです。

25

月に１回ぐらい町をきれいにする授業ができると、自分の学校だけじゃなく、町もきれいに

なるのでやってみたいです。

学校の給食でアレルギーの無い食材で作る料理が増えて欲しいです。アレルギーのある子も

みんなと同じ物を食べられる機会が増えるからです。

5 / 21 ページ



番号 意見

26

放送のリクエストができるようになりたい（給食）

教え合いができる機会を増やしたい。

子どもだけでなく大人も参加できる（親子参加イベントなど）を作って欲しい。

図書室や学級文庫の本を増やして欲しい。（つばさ文庫や青い鳥文庫、野いちごジュニア文

庫などの本）

南館にもエレベータ―を付けて欲しい。

１年生から使える安全な遊具を増やして欲しい。体が不自由でも楽しめる遊具を増やして欲

しい。

相談室のような部屋をもう一つくらい作って欲しい。

国内の食べ物を使った給食を増やして欲しい。

地震が起きても避難できる場所を増やして欲しい。

自主的にやれる問題集を増やして欲しい。

児童会にも意見を入れられるようにして欲しい。

他学年と交流できるイベントを増やして欲しい。

みんなが安心して学校に来れるように先生のパトロールを定期的にして欲しい。

27 宿題の量を減らして欲しい。

28

給食の揚げパンが出る日を増やして欲しいな。

宿題がいつも多いから、宿題を少なくして欲しいな。

お米のタルトの出る日を増やして欲しいな。

図書館の本棚は高いから、もっと低くして使いやすいようにして欲しいな。

いじめをなくしたい。

５時間授業を増やして欲しい。

29

僕は学童に入っている。その学童は小さくて、でも人数が多いそんな学童です。今年の夏休

みのある日、いつも行っている公園にあまりの暑さで行けなくなりました。みんな納得はし

ましたが、低学年の子たちが軽く追いかけっこし始めたのです。歩いているくらいのスピー

ドでした。しかし、人に当たって、その人は転んで頭が近くに置いてあったおもちゃにぶつ

かってこぶができてしまいました。追いかけっこをしていた低学年の子達に「この学童は狭

いから、追いかけっこをしないで」と言った。でも、正直僕も狭くて、まともに宿題もでき

ない。だから、学童を広くして欲しい。

30

僕は近くに公園があります。その公園に僕は毎日バスケをしに行きます。でも、雨が降った

後は、地面がぐちゃぐちゃで、たまにバスケができない時があります。なので、地面をコン

クリートやなんかしらで、雨が積もらないようにして欲しいです。お願いします。

31

公園に遊びにしていた小さい子が遊具で遊んでいたら、大きい子が遊びに来て、小さい子に

たくさんぶつかっていたから、小さい子専用に小さいすべり台やブランコを置いてあげて欲

しいな。

6 / 21 ページ



番号 意見

32

黒板が見にくいから、大きさを大きくして欲しいな。

体育の時間、外で活動をしていると、日光が当たり暑いから、体育館での活動時間を増や

し、外での活動時間を減らして欲しいな。でも、体育の時間は増やして欲しいな。

33

社会で最初から他の国とか県を勉強する前に、まず、地域の人たちからも話を聞き、まず、

自分が住んでいる所を知るのが良い。

体育の時間に、マットなど毎年のように同じことをやるのではなく、球技（バスケ、サッ

カー）など、色々なスポーツに触れて見ることも大切だと思う。

34

歩道の狭い所や車の通りが多い所に、交通安全の人達にいて欲しいです。なぜかと言うと、

通学団の集合場所に集まる時に、１年生と５・６年生が通る所が、意外と車が通ったり、歩

道が狭くてとても不安だからです。

図書室を１年生から６年生までが借りたい本がどこか迷っても、すぐにカウンターの人に聞

いたらすぐ分かる図書室にして欲しいです。なぜかと言うと、カウンターの「本を探す」と

いうのを使っても、本のある場所が分からなくて困っているからです。

もっと、イベントなどをして欲しいです。なぜなら、学校や地域の人達との交流がとても少

ないからです。

35

売れなくなった野菜とかを料理にして、アメリカとかの国は家が無い人とかもいると思うか

ら、そういう人たちに渡していったりして欲しい。

学校や家に行くまでが遅くて、間に合わなさそうな人もいると思うから、バスを出して欲し

い。

給食の牛乳をコーヒー牛乳にして欲しい。

36

学校の給食の飲み物を牛乳じゃなくて、水にして欲しい。なぜなら、牛乳を飲み過ぎるとお

なかが痛くなっちゃうから。

教科書を早く無くして欲しい。荷物が重いから。

授業で覚えることをもう少し減らして欲しい。

もっと、給食のデザートを増やして欲しい。

部活をもっと増やして欲しい。なぜなら、人間関係がより広がると思ったから。部活では、

同学年のほか、先輩や後輩ができる。先輩に対しての言葉づかいを学べたり、あこがれの先

輩を目指して練習したり、後輩を引っ張っていくために努力をしたりすることができるか

ら。

宿題を減らして欲しい。なぜなら、子どもが自分でやりたい勉強や興味を追及する時間が

減ってしまう可能性がある。また、宿題が単なる作業となり、学習の楽しさや深さが薄れて

しまうから。
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37

1週間に３回は宿題をやらない。その代わり、学校で良いことを見つける。

部活を増やして欲しい。「バスケ」「ファンファーレ」「ダンス」「サッカー」「野球」。

習いごとを習えない人のため。

学校にデザートを持って来ても良いことにして欲しい。デザートに好きなものを持ってくる

代わりに、好き嫌いをしない。

給食の時は、牛乳じゃなくてお茶又は水でも良い。アレルギーの人がいたり、牛乳が苦手で

残す人がいるから。

係を決めなくて良い。みんな努力して、黒板を消したり、整頓係がいなくてもしっかりやる

から。

38

僕は、宿題は自主学習にした方が良いと思います。デメリットは少しありますが、メリット

が多いので考えておいてください。まず、自主学習が良いなと思った理由は、苦手な勉強が

自由にできるからです。他の人は、得意な勉強をする人もいますが、その人たちは後に苦手

な勉強をやると思います。そうしてもらえれば、自分も助かります。なので、宿題は自主学

習にするか、自主学習を増やすかしてください。そうすれば、大人になっても思い出になる

かなと思います。

二つ目は、勉強を詳しく、分かりやすく、ゆっくりにすると良いと思います。担任の先生に

よって変わりますが、ゆっくり、分かりやすく教えてくれれば、テストなどの勉強が楽しく

感じられます。

お願いします。

39

僕は、教科書を無くし、全てタブレット授業にすれば、教科書を忘れる心配が無く、授業に

励んでいけると思います。あと、不登校の子が学校を楽しめるように、スクールタクト【事

務局注：授業支援・学習支援アプリ】を更に活用すれば、少しでも不登校を減らせると思い

ます。

あと、小学生に鉛筆ではなく、教育委員会からシャープペンをみんなに配布すれば、鉛筆の

ように先が丸くなるということが無くなり、字が綺麗になったり、早い頃から慣れれば、中

学校や高校で早く活用することができ、様々なメリットがあると思います。小学生には、

シャープペンが必要だと思います。

40

中学校に文化祭があって欲しい。

小学生の時に、中学校のどこが良いところか分からない。

小学校とほぼ同じというイメージがあるが、中学校では小学校とは違う思い出を作りたい。

41
プリントを減らして欲しい。

宿題を1週間に１回だけ無しにして欲しい。

42
勉強ができない（苦手な）人に、個別で教えてあげる時間を作る。勉強ができない人が授業

中に落ちこぼれることが少なくなると思ったから。
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43

僕は、元々サッカー部でした。部活が無くなり、悲しいです。なので、部活を復活させて欲

しい。各小学校に、バスケやサッカーをやれて教えてくれる人を募集させ、やってくれる人

がいたら復活する。もし、バスケ部の教えてくれる人（サッカー部も）が一人だったら、

「この１週間はこの学校にしよう」という週で小学校を替えれば良いと思う。もし、いな

かったら、今、体育館の人たちがやってくれている「放課後スポーツ教室」を続けたら良い

と思う。服装は自由で、ボールなどは学校のを使い、用具は自分たちで買ってもらうように

すれば良い。中学校も部活が無くなるなら、今のうちに育成させた方が良い。もし、部活を

復活してくれたら、これを覚えていたら、１０年間サッカーをやっていることを信じ、部活

の先生になりたい。そこではお金が無くてもやります。

市でやる大会を復活させたいです。お願いします。部活を復活させてください。あと、部活

の時間をもっと増やして欲しい。この紙を作ってくれるということは実現するんですよね。

だったら、必ず、いや絶対やってください。

44

自分は、運動会のようにみんなでできる行事があると良いと思います。なぜなら、学校に行

く楽しみが増えるからです。学校に行く楽しみが増えれば、不登校の子だって、「行ってみ

ようかな」という気持ちになるかもしれないし、他の学年と関わる機会が増えます。例え

ば、ボッチャです。ボッチャはなどのスポーツは、足が不自由な子でも楽しめます。なの

で、自分はこのような行事があると良いと思います。

45

１０年後は、タブレットだろうか、教科書だろうか、とにかく、今よりもうちょっと減らし

た方が、学校が嫌いな子も、不登校の子も、勉強とかが嫌な訳だから、もっと工夫して、そ

の不登校の子もちゃんと来てくれるかもしれないから、勉強もちょっと減らせば良いと思い

ます。

今は、勉強が少なくなってきたけれど、もうちょっと減らして、みんなで遊ぶっていうふう

にしたら、みんな楽しくて来て、ちゃんと授業も受けて、宿題もちゃんとやってくると思い

ます。

46

タブレットに勉強のできるアプリを増やす。

休憩時間に楽しく勉強できるようにする。

放課後や休日に、学校の図書室や体育館を開放する。そうすると、市の図書館や体育館を使

えない時に使える。

他校と交流する日を毎年作って欲しい。そうすると、中学校に行ったときにすぐ話せるよう

になる。

47

給食に唐揚げを出して欲しい。

東中の文化祭を出しものとか、出店を出して欲しい。

東中でいじめを無くして欲しい。
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48

最近は、インターネットやスマホなどが増えてきて、本を読む機会が少なくなってきている

ので、図書館などに本を増やしたり、本を読むのが苦手な人でも読めるような簡単な本を増

やしたり、目が不自由な人でも読めるような本を増やしたりなどをして、子どもが本を楽し

いと思えるようなことをたくさんして、みんなにたくさん本を読んで欲しいと思います。

さらに、調べてみたら、小学生よりも圧倒的に中学生の方が本を読んでいないので、中学生

も本を読んでみたいなと思えるように、中学生向けの本などを増やしたら中学生も本を読ん

でくれると思いました。

49

学校で勉強した算数を使って、ショッピングモールとかで買い物ができるようにしたいな。

理由は、算数が得意になるのもそうだけど、社会に出た時に買い物の仕方や物の計算が得意

になるからです。

授業とかをタブレットにしたいです。理由は、どんどん授業が楽しくなるからです。

50

授業中、発言しにくいから、タブレットにみんなには匿名で、先生だけ分かるように書き込

んで、意見を伝えられるという方法が欲しいです。

自分が言った意見について、みんなは心ではどんなふうに思っているのか分からないから、

手を挙げられないという人もいると思うから、深く考えず、みんなと共有出来たら、意見を

言いたいけど言えない人もしっかり授業に参加できるので、良いと思います。

不登校の子に、学校に行けない理由は無理に聞かないで、どうしたら学校に来れそうか、ど

うしたら授業だけでも参加できるか、聞いてあげたら少しは不登校になってしまっている人

が減るのではないかと思いました。

51 部活をもう一度作って欲しいです。先生のメリットは、お金で済ませれば良いと思います。

52

外の人たちと交流をもっと増やして欲しい。文化祭や昔のことを教えてもらうことなど。メ

リットは、文化祭を通じて、人間関係が良好になったり、自主性を育むことができるからで

す。また、昔のことについては、学ぶと教養が増えるし、自分の知識の幅が広がるからで

す。

53

だんだん、インターネット社会になっていくと思うけど、紙とかの昔のものも残しても良い

と思っている。なぜなら、インターネットから出るブルーライトや近くで画面を見たりし

て、目が悪くなったり、家でやって日を浴び無くなったり、家にこもって運動とかしなく

なったりしそうだからです。

54

最近、不登校が増えたため、何か学校側で対策をして欲しい。

黒板を赤にして欲しい。

小学校でも、文化祭のようなものをやって欲しい。

誰かが勝手に、学校のタブレットでYoutubeを見ないようにして欲し～～～い。

早く、紙などじゃなくて、タブレットにして欲しい。紙は木などの資源をいっぱい消費して

しまうため、タブレットにして欲しい。ただ、ある程度は紙は欲しい。

スイーツなどのものを給食にある程度増やして欲しい。
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55

学校の良い所や誰かに伝えたいありがとうと書ける、伝える、訴える場所があると良い。

お道具箱を何年も使っていると、角が破れたりするので、角が破れないように、カバーを付

けたり、素材を変えて欲しい。

56

これからは、インターネットに頼る時代になってきているから、教科書を使って、紙を使う

授業もやって欲しい。

また、インターネットに頼ると、自分で考える力が減ってしまうから、使ってもいいけれ

ど、自分で考える時間を設けた方が良い。外に出て、勉強する時間や気軽に休むことができ

る時間も作った方が良い。

勉強だけじゃなく、生きるための力、お金を稼ぐための力、生活するための力、こういった

ものを身に付けられる学校にして欲しい。

今では、不登校が多いから、原因が無気力だから、気力が付くような取組を増やして欲し

い。学校に行くメリットを教えたりして、不登校の人を減らして欲しい。

地域の人と交流する機会を作って、多めにして欲しいです。

57

僕は、タブレットの授業はダメだと思う。理由は、タブレットでやると覚えられないから、

ノートでやった方が良いと思うので、ノートでやった方が良いと考える。そうすると、テス

トで９０点以上とれるから、ノートの方が良いと考える。

58

１０年後には、マスクを全員外しているとうれしいです。理由は、みんなの笑顔や好きな人

の顔が見れないからです。マスクを付けるとデメリットがあります。頭痛、ニキビ、皮膚

炎、認知機能低下などのデメリットがあります。自分も外でしてて、コロナにかからなかっ

たし、みんな馬鹿にはしませんでした。無理に外せとは言いませんが、自分の顔に自信を

持って、外してみて欲しいです。

59

ゆとり教育とまでは言わないけれど、少し覚える量を減らすと良いと思います。いくら覚え

る量を増やしても、覚えられる量には限りがあると思うんです。だったら、覚える量を減ら

して、量より質を大切にした方が良いと思います。あと、量を増やしてもやらない人はやら

ないし、それだったら、やる人の負担を減らし、家で休憩をとりつつ、勉強をした方が効率

が良いと思うし、家だったら静かな図書館に移動したり、工夫できるので良いと思います。

あと、イベントをもう少し増やし、子どものモチベーションを増やした方が良いと思いま

す。

60
３学期に小学１年生から６年生で、文化祭をする。夏祭りのように、屋台で店を開いて、近

所の人を誘って、来てもらう。自分たちの店の物を買って用意する。

61

部活の時間をもっと増やして欲しいです。なぜならば、先生たちの働き方なんちゃらで部活

が廃部になったり、時間が少なくなってきているけれど、誰かが犠牲にならないと変わるこ

とができないと思う。

例えば、コロナワクチンだって、誰かに接種して、失敗したらもう一回やれば良いから、失

敗しないと進まないと思った。頑張って欲しい。

先生たちも楽しくない学校に来たいとは思わないから、楽しい学校にして欲しい。
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62

じゃがいもを小学校全体で作って、じゃがいもパーティをしたい。なぜかと言うと、みんな

で植物のことを知りながら、観察して、自分たちでおいしく料理して、みんなで学びたいな

と思ったからです。

63

学校の黒板をホワイトボードにして欲しいです。なぜなら、黒板はチョークで書かれた文字

が消しにくく、余分な時間を使ってしまうし、粉が出るので床が汚れてしまいます。です

が、ホワイトボードなら、文字も消しやすく、粉も出ません。そして、ホワイトボード用の

ペンなら、カラーバリエーションも豊富です。なので、黒板よりはっきりした色があるの

で、色覚障がい者の人も見分けられます。だから、ホワイトボードにして欲しいです。

64

夏は暑くて熱中症になる人が多く、家から学校までが遠い人は特になりやすいので、夏だけ

スクールバスを設けて欲しいです。スクールバスを設けるのにはお金がかかりますが、ス

クールバスに乗りたい人は、月の最後に乗った分だけお金を払い、乗らない人はお金を払わ

ないというようにすると良いと思います。

65

小学校でシャープペンを使っても良いと思います。理由は、鉛筆だとけずっている時にゴミ

が出てきてしまうからです。鉛筆と比べて、シャープペンは芯を入れ替えるだけなので、

シャープペンを使っても良いと思いました。

残り物が多い給食の出てくる回数を減らしても良いと思いました。理由は、残ってしまった

給食が多いともったいないから、残り物が少なかった給食の回数を増やした方が、もったい

なくなってしまう量が減るからです。

66

黒板をホワイトボードに替えたい。黒板は、チョークが消しにくいし、粉が出るので、ホワ

イトボードの方が良いと思いました。ホワイトボードは小さいけれど、裏と表があるので、

大きさは同じぐらいです。力が弱い人だと、チョークはかきにくいけれど、ペンは書きやす

いです。

67

タブレットの台数は、今の半分ぐらいで良いと思います。理由は、タブレットを減らすこと

で、子どもの頃から共同作業を身に付けることができるし、漢字や言葉、英単語の意味をタ

ブレットで調べるのではなく、辞書を使う機会を作り、辞書を使えるようになるからです。

大人になったら、1人で仕事をするという人もいると思うけれど、情報を集めるために「共

同作業」の仕方、人との接し方を知ることができるからです。大人になったら、辞書は使う

ことは無いから、辞書の使い方なんて知らなくても良いと思う人がいるかもしれないけれ

ど、災害の時に停電してしまったら、タブレットは使えなくなるけれど、辞書なら使うこと

ができます。たいていの人は、災害の時に辞書を使うことは無いと思う人もいると思うけ

ど、家族と離れ離れになってしまって、生きていることが分かっていたら、私は家族に手紙

を出したいと思います。そんな時に、漢字が分からなかったら、手紙も読みにくいと思いま

す。辞書を使うことによって、自分の思いを伝えることができるからです。だから、私はタ

ブレットの台数を減らしても良いと思います。
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68

公園の壊れている遊具やゴールなどをずっと使用禁止の張り紙を貼っておくのではなくて、

早めに直して欲しいです。

小学校高学年の時から、ちょっとしたお仕事体験を設ければ、やりたい仕事が見つかって、

中学から受験したりでき、早くから勉強ができて将来有望な人になれるかもしれないから、

体験を２～３回増やして欲しいです。

小学校の遠足が、森林公園ばかりで、学ぶことがそろそろ尽きてしまうから、遠足の範囲を

広げてみれば、少しは学ぶことが広がるので良いと思います。

学校の掃除道具やスプレーの種類を増やして欲しいです。「激落ちくん」や「ワックス」な

どの道具を増やしてくれれば、もう少しキレイにできるから、、もうちょっと増やしてくれ

るとありがたいです。学校の通いたくなるかもと思ったからです。

69 やさしい

70

１０年後の学校は・・・

給食は、セルフで増やしたり減らしたりできるようにすれば良いと思う。なぜなら、増やす

と減らすのは、自分のお腹しか分からないから。

大人の事情で、ものごとを左右させるのではなく、子どもも話し合いに参加することが大事

だと思う。なぜなら、学校はみんなの物だし、子ども目線からの良い意見ももらえると思う

から。

部活の種類をもっと増やした方が良いと思う。なぜなら、習い事をできない人などがいた

り、家に帰っても暇な人がいると思うから。

ランドセルではなく、リュックサックの方が良いと思う。なぜなら、ランドセルをわざわざ

買いに行かなくても良いし、肩を痛めるかもしれないから。

71

まちにゴミが無くなって欲しい。みんな学校をきれいにして欲しい。

教室を広くして欲しい。

ブルーベリーゼリーが増えて欲しい。

ヘルメットをみんなかぶって欲しい。

事故や事件が減って欲しい。

二人乗りをやっている人がいるから、止めさせて欲しい。

地域の人がもっと優しくして欲しい。

72

ふりかけのご飯が出て欲しい。

近くの家を集合場所にして欲しい。

学校のプールをきれいにして欲しい。

子どもだけで行ける図書館があったらいいな。借りる機会を増やして欲しい。

いつもスイーツを出して欲しい。

運動場が広くなって欲しい。

トイレが広くなって欲しい。

公共施設が増えて欲しい。

宿題が無くなって欲しい。（タブレットで）
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73

ちびっこ公園に、ライトやトイレ、洗面所を付けて欲しいです。なぜかと言うと、友達と遊

んでいる時に、友達に「トイレに行きたい」って言われても、貸せないからです。

給食で、いちじくジャムなどが出る回数を増やして欲しいです。なぜかと言うと、尾張旭市

の特産が大好きだからです。

74

もっと、図書館があったらいいな。

給食のデザートがもっと増えたらいいな。

色々な部活があったらいいな。

通学路の横断歩道に信号機を付けて欲しいな。

学校にある本の数や種類を増やして欲しいな。

学校でもっと年中行事が行われて欲しいな。

給食のパンの種類を増やして欲しいな。

体育館にエアコンがあるといいな。

お道具箱がプラスチックだといいな。

運動場をもっと広くして、遊具も増やして欲しいな。

ラーケーションをもっと作って欲しいな。

75 地産地消の給食を増やして欲しい。

76

給食で、尾張旭市の有名で良く取れる物を増やしてもらいたいです。

学校の行事や休みなど。

ルールを書いた紙やポスターをそれぞれのホームページに貼るなど。

放課後の授業で分からなかったこととかの時間を作ること。

安全に遊べる場所、安心できる場所など

学校から帰る通学路がもっと人がたくさんいる所から帰りたい。

病気にかかりにくくして欲しい。

学校の数を増やすこと。

部活が無くなりかけている学校もあるので、増えていると良いと思います。

よく噛んで食べられる給食を増やして欲しいです。

お年寄りでも使えるように、階段だけでなく、エレベーターなども多くして欲しいです。

再生紙やリサイクルして、また新しい物として使える物を増やして欲しいです。

77 カレーを増やして欲しい。

78

給食費を安くして欲しい。

通学路の緑色の緑をもっと濃くして欲しい。

地域のお年寄りの人が参加できるスポーツの行事を作って欲しい。

通学路の途中に花が咲いている場所を増やして欲しい。

給食の時間をもっと長くして、みんなが残さなくなるようにしたい。

未就園児だけが遊べるような施設を作って欲しい。

家に近くにリサイクル広場があって欲しい。

79 いじめや嫌がらせがない学校になって欲しい。
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80
もう少し、地域の人との交流が、学校行事の中に増えると良いと思います。

通学路になっている道幅の狭い道路には、３０キロ制限が付くと良いと思います。

81

給食の種類を増やして欲しい。

学校の図書館とかの本の種類を増やして欲しい。

尾張旭市の食材を使った物を増やして欲しい。

82 尾張旭市でのお祭りを増やして欲しい。

83
僕は、水泳をやっているので、夏が終わったり、雨が降った時にも泳げるように、市の体育

館に屋内プールを作って欲しいです。

84
通学路の曲がり角や車が見えにくい所にカーブミラーを付けて欲しい。

体育館にエアコンを付けて欲しい。

85

僕は、尾張旭市の食材を使った給食を増やすと良いと思う。来年、入ってくる１年生や低学

年の子とかに、尾張旭市の食材を知ってもらえるし、興味を持ってもらえたら、尾張旭市の

未来にもつながると思うから。尾張旭市の食材を使って作る給食などを考えてもらったりし

て、それを参考にして作ったり、尾張旭市の土地を利用して、小学生たちに尾張旭市の食材

の収穫体験などをさせたりして、給食を増やしていくと良い。

86
子連れが住みやすく、生活しやすい施設や、遊べる場所が増え、ショッピングモールが増え

て欲しい。

87

図書館の数を増やし、勉強できるスペースを増やし、本の数を増やして欲しい。

学校行事等で日本の文化を体験したい。

社会見学で色々な職業について学びたい。

88

カレーライスを増やして欲しい。

タブレット学習を増やして欲しい。

イルミネーションが見られる施設を作って欲しい。

89

ランドセルが重たいから、「置き勉」ありにして欲しい。

授業をオンライン（Zoom）にして欲しい。

男女で対応を変えるのを止めて欲しい。

図書館をもっと行きやすい場所にして欲しい。

90

公園の遊具を増やして欲しい。

学校の階段の移動をもっと楽にして欲しい。

学校は鉛筆じゃなくてシャープペンシルにして欲しい。

学校の図書館にマンガを入れて欲しい。（ワンピースとか）

病気になった時、オンラインで授業をして、病気になった人も授業が聞けるようにしたい。

91

公園にバスケットゴールを設置して欲しい。

公園に高い柵が欲しい。

小学校にシャープペンを持ってきて良いようにして欲しい。

部活の種類を増やして欲しい。

スクールバスが欲しい。
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92
部活が復活して欲しい。

公園にバスケットゴールを付けて欲しい。

93

公園を広くして、囲いを付けて欲しい。

シャープペンを持っていきたい。

個人のバッグで行きたい。

94

いじめなどが起こった場合、すぐに気付いて欲しい。

危ない遊具は、１年生には使わせない。

黄色帽子を１年生だけにして欲しい。

図書室の本を増やして欲しい。

95

小学校の教室に本棚を２つぐらい欲しいです。

運動場にあるシーソーを増やして欲しい。

給食を選びたい。

公園に自然を増やして欲しい。

駄菓子屋を増やして欲しい。

学校にエスカレーターを付けて欲しい。

図書室のルールをもう一度教えて欲しい。

いじめ防止の施設を作って欲しい。

学校で楽しい行事を増やして欲しい。

96

減税をして欲しい。

残った給食を「あさぴー」にして欲しい。（どれだけ残っているのかを分かりやすく知らせ

るため）

97

アニメ屋を作って欲しい。

エスカレーターを作って欲しい。

図書室にマンガを置いて欲しい。

学校をきれいにして欲しい。

学校を快適化して欲しい。

98

選べる給食が良い。給食で「そば」が出たことが無いから、出してみて欲しい。

登校する時に犬のフンが落ちていたり、ゴミやタバコのゴミがあるから、自分のゴミは拾っ

て欲しい。

アレルギーの人もいるから、公園の草を抜いて欲しい。

学校にエスカレーターを付けて欲しい。

バレーボール部を作って欲しい。

部活を増やして欲しい。

メイクOK、髪の毛を染めるのをOKにして欲しい。
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99

レーズンパンなし。

学校エスカレーター

ケータイを持ってきて良い。

普通のカバンで登校

バス登校

友達と一緒のクラスになる。

算数・国語なし

自由に帰れる。

歩行者信号を増やす。

100

図書館に尾張旭市について分かる本のスペースを作ると、もっと自分の地域のことが分かる

と思う。

大人から子どもまでが楽しめる交流できる施設があると良いと思う。

子どもが大人の仕事を体験できる会などを作ったら、楽しく将来のことを考えられると思

う。

101

校庭にある木の遊具は、低学年が使うことが多いから、安全にして欲しい。

木を増やして、日陰を多くして欲しい。

牛乳か水を選べるようにして欲しい。

係などを統一して欲しい。

学習室を仕切りで仕切って、２０分放課に勉強したい人ができる場所にして欲しい。

102
休み時間を増やして欲しい。

信号機で光が反射して見えなくて、たまに悩むことがある。

103 暑い時のため、公園の木の下にベンチを付けて欲しい。

104

学校給食のレーズンパンは、苦手な人が多く、減らす人が多いので、食品ロスにつながりま

す。レーズンパンを無くした方が良いと思います。

小学校の床は、色がはげています。夏休みや冬休み、春休みなど、人が少ない時に、床を塗

りなおしたら良いと思います。

小学校は外からよく見ると少しボロボロです。人が少ない時に塗り直した方が良いと思いま

す。

1か月に一度、おたのしみ会のようなことをすると良いと思います。

105

社会や総合などで学んだ馬の塔や棒の手などに親しめるような機会を作って欲しい。

図書館に勉強できるような大きめの机があると良い。

給食に尾張旭市の食材を使ったメニューを増やして欲しい。

106

道路を整えて欲しい。

公園の遊具を増やして欲しい。

みんなが楽しめる行事をもっと行って欲しい。

107

他校と交流をすることで、中学校でも友達ができやすくなる。

リサイクルボックスやごみをリサイクルするためのごみ箱を置く。

ハザードマップをスマホ以外でも目に付くところに貼ると、調べなくても自然と知ることが

できる。
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108

1週間に一度、みんなが考えた給食デーみたいのを作る。

図書館を増やして、近くて電車を使わなくても行けるようにして欲しい。

サッカーや野球とかのクラブチームはあるけれど、ダンスなども増やして欲しい。

和食屋や居酒屋とか増やして欲しい。尾張旭市の自慢が欲しい。

109

もっと、誰もが気軽に立ち寄れる相談施設みたいなものがたくさんあった方が良い。

もっと地域の人達との関わり感じるもの、例えば、どんど焼きなどの行事を増やして欲し

い。

中学校と小学校が一緒に何かをするのも良いと思う。例えば、勉強会とかも良いと思う。

中学生が横笛などを教わり、中学生が小学生や幼稚園児に歴史などを教えたりすれば、中学

生の歴史に対する意識も高まると思う。

110

学校プールの水温をもう少し上げて欲しい。

扇風機を持って行っても良くして欲しい。

日陰をもっと多くして欲しい。

111

お年寄りや小さい子ども、赤ちゃんがいる人が使いやすい図書館があるといいな。

小さい子用の遊具をもっと増やして欲しいな。

災害や火事が少しでも少なくなるといいな。

尾張旭市の食材を使った給食を増やして欲しいな。

不登校の子などが気軽に学校に来れる教室にして欲しいな。

いじめを減らして欲しい。

介護施設をもっといっぱい作って欲しい。

黄色帽子じゃなくて、普段かぶるような帽子がいいな。

学校の階段をエレベーターやエスカレーターにして欲しいな。

登校する時に歩きではなく、スクールバスで行きたいな。（自由登校）

今はファンファーレ部しか無いから、バスケとサッカー、スイミングなどの部活を復活させ

て欲しいな。

学校の机やイスを木の机やイスにして欲しい。

学校で動物を飼ってみたいな。

112

タブレットをもっと使う機会を増やして欲しい。

駄菓子屋を増やして欲しい。

スクールバスにして欲しい。

113 自由に使えるPCが欲しい。

114

給食を選べるようにしたい。（魚かお肉かなど）

道を広くして欲しい。

公園を広く、多くして欲しい。
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115

外部講師を呼んで、部活を復活できるようにして欲しい。

タダで行けるでっかい公園が欲しい。これが出来たら、色々な遊具、他にはほとんど無い遊

具を設置して欲しい。

駄菓子屋を増やして欲しい。

イオンとかスーパーを増やして欲しい。

保育園に誰でもすぐ入れるようにして欲しい。

学校の中をきれいにして欲しい。

室内プールにして欲しい。

公園にバスケットゴールをあと３か所ぐらい置いて欲しい。

子どもが楽しめる場所を増やして欲しい。

116

よく車が通って、歩行者の人が危ない所は、歩行者用の信号が欲しい。

学校のテレビの場所をどこからも見やすい場所に置いて欲しい。

イトーヨーカドーの所に、親が買い物中にヒマな子ども用に公園を作って欲しい。

117

シャープペンを誰でも、年齢に関係無く使えるようにして欲しいです。小学校でも使えるよ

うにして欲しいです。

給食を自分で選べるようにして欲しいです。

教室をもう少し広くして欲しいです。

118 ２０分放課の時、学校の外に出ても良くして欲しい。

119

シャープペンを使って良いようにして欲しい。

教室をもっときれいにして欲しい。

通学路を自分で決めたい。

自転車で学校に行きたい。

体育館にクーラーを付けて欲しい。

体操服に着替える時、専用の教室を作って欲しい。

黒板をホワイトボードにして欲しい。

120

公園の草が長くて多いので、短くするか無くして欲しい。

ファンファーレ部の部活の時間を長くして欲しい。

デジタル教科書を使えるようにして欲しい。（ランドセルに教科書を入れなくても良いと軽

くなるから）

121

学校にエレベーター

自由登校

室内プール

122 自由登校にして欲しい。

123

給食無料にしてくれ。

発達障がい者専門の先生が良いなと思う。

先生を増やして欲しいな。

小学校に制服があればいいな。
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124

もっと学校で地元の行事や祭などと触れ合う機会を増やして欲しい。授業の間に組み込んで

欲しい。

学校の設備を新しくして欲しい。

おいしい給食を増やして欲しい。

125

小学校の部活動が増えるといいな。

学校の外に出て、勉強する機会が増えるといいな。

教科書が無くなって、ほぼ全てがタブレット学習になっているといいな。

公共施設が誰もが平等に使えるようになっているといいな。

先生に言われて動くのではなくて、子どもたちで協力して何か勉強をできるといいな。

通学路にスクールガード的な人がいたら、安心して登下校できていいな。

尾張旭市の文化を子どもたちに知ってもらう機会がたくさんあるといいな。

運動が苦手な子でも、楽しく体育ができるようになるといいな。

126

海外の人と交流して、日本の文化を伝えて、海外の文化も教えてもらいたい。

給食で新しくアイスを出して欲しい。

尾張旭市に魅力を伝えるものを建設して欲しい。

修学旅行は、京都・奈良以外も行きたい。

127
お祭りとかを増やし、他の小学校の人たちとも仲良くできるイベントがもっとあったら良

い。

128

市内の児童館をもう少し増やす。

尾張旭市の食材を使った給食を食べる日を増やす。食材を収穫するイベントを作る。

全学年が楽しめる「打ちはやし教室」を学校でひらく。

尾張旭市に関係ある本を学校に置く。

129
他の学校と交流できる場を作って欲しい。理由は、学び方も少し違っているだろうから、

色々な勉強方法などを知りたいから。

130 学校の中に子どもが楽しめそうなものを置く。

131

区民運動会など以外のイベントを増やすなどして、市の人たちとつながりを深める。

本と触れ合う機会が増えて欲しい。図書館ツアーや読み聞かせなどをやって欲しい。

道の木や公園とかの緑を増やして欲しい。

遠回りとか、危険とか、道が狭いとかあるので、通学路について、もっと考えて欲しい。

132 分かりません・・・ごめんなさい。

133

デザートを増やして欲しい。

もっと行事を増やして欲しい。

近所の人たちとの交流会を増やして欲しい。

134 地元食材を多くしてもらいたいな。

135

赤ちゃんやお年寄りが分かりやすい本を増やしてくれるといいな。

もっと給食のアイデアがあるといいな。

自分の住んでいるところにケーキ屋さんがあったらいいな。

給食のアイデアを出してくれたら、みんなもきっと喜んで食べてくれると思う。
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136

中学の部活が無くなるうわさがあるから、部活は無くならないで欲しい。

「ミルメークの素」みたいな「紅茶の素」や冷凍いちじくを給食で出す。

もっと市内でスポーツチームが増えて欲しい。

公園のトイレをきれいにして欲しい。

スポーツ洋品店を増やして欲しい。

137

尾張旭市の食べ物をもっと給食に出す。

みんなが読める本をたくさん出す。

文化をもっと作る。

138

通学路で歩いている時に角があり、もう少し周りを見やすく、事故の少ないまちにすると良

いと思います。

運動会などのスポーツだけではなく、体育の授業で身に付いたことを発揮すると良いと思い

ます。

139 学校に教室以外で静かに勉強できる場所が欲しい。

140

私は尾張旭市の食べ物を使って、出す日がたくさんあって欲しいと考えています。

図書館のベンチを増やす。

学校の休み時間ももう少し伸ばせると良いと思っています。（１０～１５分など）

学校への行き帰りの道で危ない場所に、交通のガードさんを増やす。

学校でゴミを拾う時間などが必要だと思う。

141

学校で、女の子と男の子でやることを分けないようにして欲しい。

学校で好きなことをやる時間を設けて欲しい。

生徒会の人とかじゃなくても、意見を出しやすくして欲しい。

人をけなしたりする人に、罰を与えるようにして欲しい。

市の様子を把握できるように、政治に機械を多めに導入して欲しい。

一人ひとりが何も恥じらうことの無い世の中に、みんなでできるような政治であって欲し

い。一人ひとりが程々に伸び伸びとできる市にできる人が市議会議員であって欲しい。

子どもの将来に影響が出る職業（教師など）になれるハードルを下げないで欲しい。

142

無料でできる部活みたいな、色々なスポーツ教室を作って欲しい。

色々な国や地方で食べられているものを少しでいいから給食で出して欲しい。

公園にある草をほどよい量にして欲しい。

143

勉強だけが静かにできる施設がたくさんあるといいなと思います。

次は、公園の遊具の種類を増やして欲しいです。

３つめは、図書館の数を増やして欲しいと思いました。

最後は、学校の体育館を夏でも快適に過ごせるようにして欲しいです。
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